



Austauschprogramme der Universität Konstanz

Tecnológico de Monterrey, Mexiko



1. Die Universität

Das Tecnológico de Monterrey (Tec. de Monterrey) wurde 1943 von einer Gruppe Unternehmern gegründet und umfasst insgesamt 32 Campi in 26 mexikanischen Städten. Im Austauschprogramm mit Baden-Württemberg können, nach Rücksprache mit dem International Office, alle Standorte besucht werden.

Am Tec. de Monterrey gibt es generell 17 verschiedene Studiengänge, allerdings hängt der Umfang des Kursangebotes stark mit der Größe des Campus zusammen. Unter Umständen werden nicht auf allen Campi folgende Studiengänge angeboten:

- Wirtschaftswissenschaften
- Jura
- Medienwissenschaft
- Psychologie
- Internationale Beziehungen (Politikwissenschaft)
- Sprach- und Literaturwissenschaft

Austauschstudierende können an folgenden vier Campi studieren: [Ciudad de México](#), [Guadalajara](#), [Querétaro](#), [Monterrey](#). Konstanzer Studierende besuchen häufig die Campi in Monterrey und Guadalajara. Daher sind diese kurz dargestellt. Das Kursangebot für alle Campi kann [hier](#) eingesehen werden. Ebenso bietet die zentrale Seite „[Study in Mexiko](#)“ einen guten Überblick über das Tec

Campus in Monterrey

Monterrey, die Hauptstadt Nuevo Leons, ist nur 170 Meilen von der texanischen Grenze entfernt und ist von der Sierra Madre umgeben. Aufgrund der geographischen Lage ist die Sicherheitslage in Monterrey nicht immer einfach und muss beobachtet werden. [Aktuelle Reise- und Sicherheitswarnungen](#) können auch dem Auswärtigen Amt entnommen werden. In der drittgrößten Stadt Mexikos (ca. 3,5 Millionen Einwohner) studieren insgesamt 19 000 Studenten.



studieren insgesamt 19 000 Studenten.

Campus in Guadalajara

Der [Campus in Guadalajara](#) wurde schon 1977 gegründet, der heutige Campus wurde erst 1991 eröffnet. Der neue Campus, mit circa 800 Studierenden, liegt am Stadtrand Guadalajaras, der mit ca. 5 Millionen Einwohnern zweitgrößten Stadt Mexikos. Eine kurze Übersicht über den Campus bietet [folgendes Dokument](#). Die Kurse finden hier zu 75% auf Spanisch und zu 25% auf Englisch statt. Einen vorbereitenden Sprachkurs gibt es nicht. Ein weitreichendes Sport-, Musik und Kulturangebot und viele moderne Sportanlagen sorgen für eine große Auswahl an Freizeitaktivitäten.

Der Abschluss einer Auslandsrankenversicherung ist verpflichtend, es kann eine Versicherung des Tec oder eine äquivalente abgeschlossen werden.



2. Das Studienjahr

Anfang August bis Mitte Dezember (Semester 1)

Anfang Januar bis Mitte Mai (Semester 2)

Einzelne Graduate Programme werden in Trimestern angeboten, d.h. Mitte September bis Ende November, Januar bis April und April bis Juli.

3. Das Austauschprogramm

Für Studierende der Universität Konstanz stehen jährlich ca. 3-4 Studienplätze ohne Studiengebühren am Tecnológico de Monterrey zur Verfügung. Kurse können sowohl in englischer als auch spanischer Sprache besucht werden. Belegen Studierende Kurse in Englisch, muss unter Umständen der TOEFL abgelegt werden. Um an den spanischsprachigen Vorlesungen teilnehmen zu dürfen, müssen die Studierenden vorab einen online- Sprachtest in Spanisch ablegen und ein gewisses Sprachniveau nachweisen. Die Zugangsdaten zu dem Online-Test werden bei der Annahme durch das Tec den Studierenden mitgeteilt. Der Test kostet ca. 15 €. Je nach Spanischniveau können dann Kurse entweder in Spanisch oder in Englisch gewählt werden. Darüber hinaus, gibt es manchmal die Gelegenheit, in Forschungsprojekten mitzuarbeiten. Informationen dazu sind gerne auf Nachfrage im International Office verfügbar.

4. Unterbringung, Verpflegung, Gesundheit

Es besteht die Möglichkeit, im Homestay bei Familien, in [residencias](#) (eine Art Studentenwohnheim) unterzukommen oder sich privat ein Zimmer zu suchen. Allerdings ist es wenig ratsam, in einer *residencia* zu wohnen, da diese normalerweise teurer sind und eher einem Internat gleichen. Der Preis für ein Zimmer in einer privaten WG kann, je nach Gegend, beträchtlich schwanken und liegt bei ca. € 200-300 pro Monat.



Eine Krankenversicherung ist verpflichtend. Das Tec bietet eine Krankenversicherung für ca. € 350 im Semester an, die für den Campus in Guadalajara verpflichtend ist.

Wir empfehlen dringend, in Deutschland ein Studentenvisum zu beantragen, auch wenn es z.T. möglich ist, mit einem Touristenvisum einzureisen und es in Mexiko in ein Studentenvisum umwandeln zu lassen. Weitere Informationen zum Visum finden sich im [Student Handbook zum Campus Guadalajara](#) (S. 11) oder auf den Seiten des Generalkonsulats.

5. Bewerbung

Bewerbungen für einen Austauschplatz müssen schriftlich beim International Office eingereicht werden. Die Bewerbung erfolgt online. Das Online-Bewerbungsformular sowie die Hinweise, welche zusätzlichen Dokumente eingereicht werden müssen, finden Sie auf der [Homepage des International Office](#). Die Studienplätze werden durch den Ausschuss für Auslandsstipendien der Universität Konstanz vergeben; der Ausschuss entscheidet in der Regel aufgrund der schriftlichen Unterlagen und eines mündlichen Auswahlgesprächs. Die ausgewählten Bewerber werden der Gastuniversität vorgeschlagen, die dann endgültig über die Zulassung zum Studium entscheidet.

6. Weitere Information

Im Studierenden-Service-Zentrum (SSZ) können Erfahrungsberichte sowie Infomaterialien über das Tec eingesehen werden. Weitere Informationen sind sowohl über die [Webseite des International Offices](#) oder direkt beim Tecnológico de Monterrey unter <https://tec.mx/es> zu bekommen.